

¿POR QUÉ UZBEKISTÁN?

- **Por su peso económico e índice de crecimiento.** Uzbekistán es la segunda economía de Asia Central con un PIB de 61.200 millones de dólares. Además de concentrar un mercado de más de 36 millones de potenciales consumidores y ser la economía de Asia Central que más está creciendo. Tras un crecimiento del 6,2% del PIB en 2021, se espera que en 2022-2023 la tasa de crecimiento anual sea del 5,7%.
- **Porque es el momento oportuno.** Uzbekistán quiere atraer inversión extranjera y reforzar la confianza empresarial. El Gobierno de Uzbekistán, dirigido por el Jefe del Estado, Shavkat Mirziyoyev, está acometiendo una agenda de valientes reformas económicas estructurales, para dar protagonismo cada vez de un modo más claro al sector privado en la gestión de la economía. Estas medidas han suscitado el interés del sector privado y el respaldo de la comunidad internacional.
- **Por el compromiso de las instituciones multilaterales.** Existe un alto compromiso de las Instituciones Financieras Internacionales (IFIs) de apoyar las reformas en Uzbekistán, financiando gran parte de sus proyectos. Los principales actores son el Banco Asiático de Desarrollo, el Banco Mundial, el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo, el Banco Islámico de Desarrollo y el Banco Asiático de Inversión en Infraestructuras. El BASD tiene una cartera de proyectos de 34 proyectos con préstamos por valor de 4.640 millones de dólares, el Banco Mundial tiene en ejecución 27 proyectos con financiación por valor de 4.760 millones de dólares y el BERD 62 proyectos con préstamos por valor de 2.042 millones de euros.
- **Porque España apuesta por relanzar las relaciones bilaterales.** En noviembre de 2017, se firmó el Acuerdo de Cooperación Económica e Industrial entre España y Uzbekistán, que creaba la Comisión Mixta Intergubernamental, cuya primera reunión se celebrará en Tashkent en marzo de 2023. Con ocasión ese encuentro, ambos países firmarán un Programa de Cooperación Financiera, que incluirá probablemente más de 200 millones de euros de créditos para la financiación de proyectos de interés mutuo. Además, desde 1 de septiembre de 2022, España cuenta con un Agregado Comercial y un Experto en Relaciones Empresariales y Comerciales que residen en Tashkent con el cometido de reforzar la presencia española en Uzbekistán y prestar sus servicios a las empresas de nuestro país con interés en aquel mercado.
- **Por su estabilidad política.** El actual presidente, Shavkat Mirziyoyev, en el poder desde 2016, ganó ampliamente las últimas elecciones presidenciales, celebradas el 24 de octubre de 2021, con una amplia diferencia, con el 80,3% de los votos, inaugurando así su segundo mandato.
- **Por su potencial para el desarrollo de infraestructuras.** Uno de los puntos a mejorar que actualmente se encuentra en pleno desarrollo es el estado de sus infraestructuras, tanto de transporte, energía, medio ambiente y telecomunicaciones. El Gobierno de

Uzbekistán está desarrollando un plan acelerado de modernización de las infraestructuras, con el apoyo decidido de las IFIs.

- **Por su posición geográfica estratégica y su integración económica en la región.** La localización estratégica entre China, Rusia y Europa hacen de Uzbekistán un país privilegiado geográficamente. Actualmente el CAREC (*Central Asia Regional Economic Cooperation*) está desarrollando una ruta de seis corredores de autovías y ferrocarriles que conecten China, Rusia y países de Oriente Medio con Europa a través de Asia Central. De estos seis corredores tres atraviesan Uzbekistán. Por ello, Uzbekistán aspira a convertirse en un centro logístico de Asia Central.
- **Por sus recursos naturales.** El país posee una gran variedad de recursos naturales y materias primas lo que hacen que sea muy atractivo para la inversión extranjera (gas, petróleo, oro, plata, uranio, molibdeno, tungsteno, carbón, cobre, zinc y plomo, entre otros). También es uno de los mayores exportadores de algodón a nivel mundial. Además de que posee un alto potencial para el desarrollo energías renovables, especialmente solar y eólica junto con su mano de obra joven y de bajo coste.
- **Por las necesidades sin cubrir en un gran número de sectores.** A pesar de su gran número de recursos naturales, Uzbekistán es un país que todavía se encuentra en vías de desarrollo. Actualmente es necesario renovar las infraestructuras de transporte y telecomunicaciones para que la economía pueda seguir creciendo. Mejorar el sector de la agricultura hacia métodos de cultivo más modernos y efectivos. Así como también se están haciendo esfuerzos para facilitar el acceso al crédito y a la financiación.
- **Por la imagen de las empresas Europeas y sus productos.** La marca Europa de empresas y productos tiene muy buena imagen en Uzbekistán, asociada a la calidad y seguridad de los procesos utilizados. En Uzbekistán son conscientes que los códigos de conducta, profesionalidad y ética que se llevan a cabo en Europa tienen unos estándares más elevados. Esto es una ventaja competitiva que las empresas han de saber explotar.